



Panorama económico en Venezuela

Por Arca Análisis Económico

A continuación nuestro resumen de desarrollos económicos recientes en Venezuela:

- La OPEP reportó estabilidad de la producción venezolana de crudo en mayo. Con los incrementos registrados en marzo y abril Venezuela está superando la cuota de los 700.000 barriles por diarios (bpd). La producción promedio en lo que va de año está en 764.000 bpd (7 por ciento más que el promedio del 2022).
- Según informes, Chevron tiene mucho que ver con este incremento, aunque también ha aumentado la producción del resto de las empresas petroleras que operan en el país. Las informaciones señalan que Chevron ya llegó a 130.000 barriles en junio, por lo que es muy factible que logre la meta de 150.000 barriles en diciembre. Incluso podría llegar a 175.000 barriles si disminuyen las fallas de infraestructura y se logra el dragado del Lago de Maracaibo en Bajo Grande. En los primeros cinco meses de 2023, la estimación es que la producción de Chevron ha subido 55.000 barriles y la del resto de la industria subió por 85.000 barriles.
- En otro ámbito, Petróleos de Venezuela S.A. (PDVSA) ha decidido aumentar el precio del diésel. Desde el 6 de julio de 2023, el precio del diésel tendrá un costo de US\$0,32 por litro. Este incremento se establece luego que el gobierno nacional desde hace 3 años lo entregara de manera gratuita. Este subsidio se mantendrá exclusivamente para las instituciones de salud del país, así lo reseñó la agencia Bloomberg.
- El presidente de la Asociación Nacional de Supermercados y Autoservicios (ANSA) informó que la cesta de alimentos correspondiente al mes de junio de 2023 se ubicó en US\$240. Asimismo, resaltó que, en enero de 2023, la cesta ANSA estaba en US\$301 y en mayo, se situó en US\$252. Sostuvo que la baja en el precio se debe a las promociones en los supermercados.
- La directora ejecutiva de la Cámara Venezolana de Centros Comerciales (Cavececo) informó que, durante el primer trimestre de este año, el sector se vio afectado por una disminución en el consumo. Sin embargo, en este segundo trimestre del año hubo "movimiento" dentro de los centros comerciales, por lo que el sector mantiene expectativas positivas por el inicio de las vacaciones escolares. Se menciona que se ha experimentado una recuperación en ventas de 40 por ciento durante este primer semestre del año, en comparación con el primer semestre del año 2022.
- Según la representante de Cavececo al final del año 2022, el nivel de desocupación en los centros comerciales era de 15 por ciento. Actualmente es de 12 por ciento en promedio nacional.

Conozca más sobre nuestro [grupo de trabajo enfocado en Venezuela](#).



La información contenida en esta boletín es para la educación y el conocimiento general de nuestros lectores. No está diseñada para ser, y no debe ser usada como, la única fuente de información cuando se analiza y resuelve un problema legal, y no debe sustituir al asesoramiento legal, que se basa en un análisis específico de los hechos. Además, las leyes de cada jurisdicción son diferentes y cambian constantemente. Esta información no tiene por objeto crear, y su recepción no constituye, una relación abogado-cliente. Si tiene preguntas específicas sobre alguna situación de hecho concreta, le instamos a que consulte a los autores de esta publicación, a su representante de Holland & Knight o a otro asesor legal competente.
